

ジブチ月例報告 (2023年11月)

在ジブチ日本国大使館

【内政】

● 11月20日、労働省は、持続可能な開発のための参加型かつ公平な改革をテーマとする行政改革に関するシンポジウムを開催。同シンポジウムには、アブドゥルカデル首相、ディレイタ国民議会議長らが出席。

【外政】

● 11月8日、外務・国際協力省は、現 I G A D 議長国であるジブチ共和国はサウジアラビアのジッダで行われたスーダン国軍 (S A F) と即応支援部隊 (R S F) との間の仲介イニシアティブを歓迎する旨の声明を発表。

● 11月10日、ゲレ大統領は、ユスフ外務・国際協力大臣らとともに、サウジアラビアにおいて開催されたサウジアラビア・アフリカ・サミット及び11日のアラブ連盟及びイスラム協力機構の合同臨時サミットに出席。また、両サミットのマージンにおいて、キール南スーダン大統領、ハッサン・ソマリア大統領、ルト・ケニア大統領、アビィ・エチオピア首相及びブルハン・スーダン暫定主権評議会議長とのスーダン情勢に関するバイ会談を実施。

● 11月17日、ユスフ外務・国際協力大臣は、インドが議長国を務め、グローバルサウスの国々の首脳や閣僚が参加したオンライン会合「グローバルサウスの声サミット」に出席。

● 11月20日、ゲレ大統領は、Nassénéba Toure コートジボワール女性・家族・子ども大臣の表敬を受け、女性・家族・児童に関する分野における両国間のパートナーシップの発展を視野に入れた協力の枠組みについて意見交換。

● 11月20日、ゲレ大統領は、第5回ジブチ・サウジアラビア合同委員会に参加するためにジブチを訪問した Saleh Bin Nasser Al-Gasser サウジアラビア運輸大臣の表敬を受け、両国間における貿易及び経済的相互補完性のさらなる発展について意見交換。

● 11月26日、ゲレ大統領は、ジブチを実務訪問したブルハン・スーダン主権評議会議長との首脳会談を行うとともに、同議長をヘッドとするスーダン代表团とジブチ代表团との間で、スーダン紛争の解決に向けた意見交換を実施。

● 11月29日、ゲレ大統領は、ジブチを実務訪問していた Tarek Mohamed Abadallah Saleh イエメン副大統領をヘッドとする代表团の表敬を受け、2014年以降のイエメン政府とホーシー派が対立しているイエメン情勢について意見交換。

【経済・開発】

- 11月2日、ハッサン・インフラ・設備大臣は、ハディ・ジブチ港湾・フリーゾーン庁（D I F T Z）長官とともに、輸送回廊の開発プロジェクトに関する協議を目的にジブチを来訪したアレム・シメ運輸・物流大臣を団長とするエチオピア代表団と面会。
- 11月8日、ヨニス・エネルギー大臣は、米国企業 CWP Global 社幹部一行と面会し、グリーン水素製造プロジェクトの実施に関する意見交換を実施。
- 11月9日、イリヤス経済・財政大臣は、サウジアラビアのリヤドで開催された第1回アラブ・サウジアラビア・アフリカ経済会議に出席。
- 11月11日、ジブチ初の人工衛星を、スペースX社のロケットによって軌道に投入。超小型の同人工衛星はジブチの研究チームによって設計・開発されたもので、気象データを提供する任務を有する。
- 11月13日、ヨニス・エネルギー大臣は、鉱物資源の調査・開発を専門とするロシア企業 ROSGEO社の代表団の表敬訪問を受け、鉱業研究と探査の分野における協力について意見交換。
- 11月15日、アブドゥルカデル首相は、サウジアラビア基金（Fond Saoudien）代表団からの表敬訪問を受け、教育、海水淡水化施設開発等の給水、電力・太陽光発電開発プロジェクトについて意見交換。
- 11月20日、グラン・バラ太陽光発電所建設起工式が開催され、ヨニス・エネルギー大臣、サイド内務大臣、フセイン AMEA Power 社 CEO らが出席。エネルギー生産能力25MWの同プロジェクトは、16～18か月の期間での建設を予定。
- 11月26日、アワレ農業・水・漁業・畜産・水産資源大臣は、ハディ D I F T Z 長官とともに、水耕栽培技術を用いた国内初の垂直農法農園である D I F T Z 近代農業パークを視察。
- 11月27日、デジタル経済・イノベーション担当省は、デジタル経済分野におけるジブチの資金ニーズに関する会合を実施。同会合には、マリアム・デジタル経済・イノベーション担当大臣、イリヤス経済・財政大臣、UNDP常駐代表らが出席。
- 11月29日、ジブチ・マレーシア・ビジネス・投資フォーラムがジブチで開催。同フォーラムには、アブドゥルカデル首相を始め、イリヤス経済・財政大臣、ユスフ・ジブチ商工会議所会頭、マレーシア企業15社33名のビジネスマン等が出席。

【保健・衛生・社会】

- 11月1日、ゲレ大統領は、国家・アフリカ青年の日（Journée nationale et africaine de la Jeunesse）の記念式典に出席し、政府の活動において若者の福祉と育成に優先順位を置いている旨等のスピーチを実施。
- 11月5日、労働省は、米国開発庁（USAID）と共同で、ジブチにおける青年雇用に関するプロジェクトを開始。同プロジェクトは、2023年～2027年の期間で、

ジブチの若者のための持続可能な雇用機会創出を目的とするもの。

● 11月15日、ディレイタ国民議会議長は、FAOとの協力・支援による食料安全保障と栄養に関する2日間のワークショップを開催。同ワークショップの目的は、ジブチにおける食料安全保障と栄養に係る課題についての意見交換及び具体的な戦略の策定。

【軍事・治安】

● 11月2日、アブドゥルカデル首相及びブルハン国防大臣は、全般的な治安情勢を把握するためにジブチ軍国際関係総局を訪問し、ザッカリア・ジブチ軍統合参謀総長と意見交換。

● 11月19日及び20日、第10回ジブチ・エチオピア合同防衛委員会が開催。同委員会において、国境警備問題、共同パトロール、違法行為との闘い、テロ対策、平和維持等について議論され、両国はテロの脅威、人身売買、武器密輸に対抗するための協力を強化することで合意。

【日本関係】

● 10月30日～11月2日、ワイス沿岸警備隊隊長は、東京で開催された第3回世界海上保安機関長官級会合に出席するために訪日。

● 11月3日、日本政府は、タバレク農業・水・漁業・畜産・水産資源省大臣顧問に対し、ジブチ共和国と日本との関係発展に多大な貢献をしたとして、旭日中綬章の授与を決定。

● 11月20日、ヨニス・エネルギー大臣は、ジブチを訪問していた戸田建設代表団からの表敬を受け、風力発電に関する意見交換を実施。また、同代表団は、ナギブ首相府次官を表敬し、風力・太陽光発電及び魚の養殖の開発に向けた協力の可能性について意見交換。

● 11月22日、JICAジブチ事務所は、初等教員養成校(CFEF)との共催で、JICAチェア講義として萱島JICA緒方貞子平和開発研究所シニア・リサーチ・アドバイザーによる日本の教育発展に関する講演会を実施。

(了)